

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 2 de Noviembre de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 557.

## Ayuntamiento.

El lunes y hora de las ocho de la noche, celebró sesión ordinaria la Excelentísima Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde señor Ruiz Zorrilla y la asistencia de los concejales señores Diez, Domínguez Guerra, Martín Luermo, Caldevilla Sevilla, Funcia, Crespo, Alvarez Martínez, Montilla, Julian Pérez, Calonge y Caldevilla Gómez.

El acta de la anterior fué aprobada, haciendo constar el señor Caldevilla Gómez, su voto en contra del acuerdo tomado por la corporación de llevar á los tribunales el sueldo publicado por el periódico tradicionalista *El Correo de Zamora*.

Pasa á la comisión de obras una solicitud de don Patricio Garcia, sobre cesión de terrenos.

Se aprueba por unanimidad la distribución mensual de fondos.

El señor Secretario de la corporación da lectura de la resolución del señor Gobernador civil de la provincia, anulando el plano de alineación de la calle del Estudio (hoy de Benavente). La corporación acuerda que pase á la comisión de obras para que informe y proponga lo que proceda.

Se da lectura á una comunicación del señor juez instructor, preguntando al municipio si quiere mostrarse parte en la causa que se instruye contra el periódico local *El Correo*, y si renuncia á la indemnización.

El señor Montilla dice que ha reflexionado sobre este asunto, y cree que bastaría con pedir una factura de la madera empleada en el andamiaje de la torre de San Juan y confrontarla con la que se baje y después poner la relación al público, y así quedaría á salvo el decoro de la corporación.

El señor Guerra manifiesta que los concejales deben estar descansados teniendo tribunales que puedan aclarar los hechos y castigar al falsario y al calumniador.

Se procede á la votación si el ayuntamiento se muestra ó no parte en la causa, votando que no, pero que se reservan sus derechos.

Se vuelve á preguntar si se renuncia ó no á la indemnización, y siete señores concejales dicen que no y cuatro que sí. (Esta indemnización no es pecuniaria.)

No habiendo licitador alguno en la primera subasta para la venta del huerto de la escuela de San Frontis, la corporación acuerda anunciar la segunda, rebajando el tipo de subasta.

Don Juan de Dios Fernández, solicita del ayuntamiento una faja de terreno sobrante de la vía pública, acordando que pase á la comisión de obras para que emita su informe.

La contaduría informa que no existiendo en los presupuestos cantidad alguna que pueda emplearse para satisfacer el impuesto sobre fluido eléctrico, tiene que esperar la corporación á la venta de los lotes de terrenos de la ronda de San Pablo.

Se dió cuenta de la división y tasación hecha por el maestro de obras de la corporación de los lotes de terrenos de la ronda de San Pablo, acordándose que á la mayor brevedad se anuncien á subasta, haciendo constar los señores Calonge y Julián Pérez su disconformidad en este asunto.

Para que los señores concejales puedan enterarse y estudiar el Reglamento

de discusión, la alcaldía propone que quede ocho días sobre la mesa.

Fué aprobada, con el voto en contra del señor Montilla, la división del término municipal en doce distritos, hecha por la comisión del mensaje.

Es tomada en consideración una proposición del señor Caldevilla Sevilla, sobre la urgencia de destinar un local donde se pueda ejercer el reposo de los comestibles.

Es aprobado el informe de la comisión de cementerios, por el cual se hacen algunas innovaciones.

Se acuerda que para adicionar varios artículos al Reglamento de guardias municipales, se nombre una comisión, quedando constituida por los señores Gallego, Calonge y R. Ramos.

Después de un ruego del señor Calonge, el presidente dá por terminada la sesión.

Aptitudes.

## MENUDENCIAS

El organillo carlista de la calle de San Andrés, dedica su música del lunes *Al público sensato*.

¿Al público sensato?  
¡Ah! sí. Esto quiere decir que cambia la casaca.

Nos parece bien; mejor que la boina, cualquiera cosa; aunque esta sea un gorro... de dormir.

Al hacernos eco de las opiniones falsas ó verdaderas que en cualquiera caso (según opinión del músico) son bastante para justificar el meternos á donde no nos llaman, tenemos el sentimiento de participar al público de todas clases y edades, que el organillo ha defraudado las esperanzas del público sensato.

Según este, el organillo, no es organillo, ha resultado gaita.

No hemos de ocultar que nos divierte sobremanera que haya gaiteros que toquen, bailen y se sienten bien, después de haber bailado la danza del Chapá. ¿Y cómo no, cuando lo primero que se requiere en la comunión carlista son los danzantes? Así, *tuti contenti*; los unos viéndolo y los otros danzando.

Por el presente, y á Dios gracias, no nos duele nada: quizá si la gaita toca ese repertorio trasnochado y empalagoso de *susceptibilidad, loa, invectivas, lógica, censura y sentido común* se nos resienta algo.

Porque, ¿qué persona sensata, de fuera de la comunión, por supuesto, aguanta tal granizada?

Lo que nos causa tristeza es, que tomes nota reservándote la gaita para tocárnosla cuando y como te convenga.

Si nos quieres dar gusto, no te calles, nos alegraría más verte constantemente de buen humor músico, y sin reserva ni notas, que te pasases la vida tocándonos la gaita.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.  
Madrid 1.º de Noviembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Contra lo que se había anunciado, los ministros no se han reunido hoy en Consejo.

Este se celebrará mañana por la tarde

en la Presidencia y, según dicen los consejeros de la corona, se ocuparán principalmente en el examen de las últimas noticias enviadas por el señor Montero Ríos.

El presidente del Consejo de ministros ha recibido hoy una carta del diputado á Cortes por Sancti Spiritus don Jenaro Alas, el cual dice al jefe del gobierno que cumple á su formalidad el reiterarle su adhesión.

El señor Alas no figura, pues, en la disidencia del señor Gamazo.

A juzgar por las manifestaciones que hace en su carta al jefe del partido liberal, continuará retirado del periodismo activo para servir el destino que obtuvo hace pocos días en el ministerio de Fomento.

El expresidente del Congreso señor Pidal, salió anoche para Cuenca, de donde no regresará hasta el jueves ó viernes próximo.

Se atribuye bastante importancia á este viaje, no precisamente por lo que el señor Pidal tenga que hacer en Cuenca, sino por el hecho de haberse ausentado de Madrid en estos días, que hay en el partido de Unión conservadora inusitada de movimiento.

Esta tarde se ha reunido la comisión de gobierno interior del Congreso, despachando todas las cuentas de dicha Cámara pendientes de aprobación.

Asegurábase esta tarde que el exministro de Hacienda don Santiago Angulo se propone separarse del partido liberal.

El señor Sagasta no tiene noticia alguna de los supuestos propósitos del señor Angulo.

El duque de Madrid no ha ido, como se había dicho, á Italia, sino á una población del Norte de Australia.

Por noticias recibidas en Madrid se sabe que don Carlos volverá dentro de pocos días á Lucerna.

El diputado á Cortes don Gustavo Morales ha escrito al señor Sagasta despidiéndose del partido liberal y su jefatura.

Dice un periódico que ha conferenciado con el señor Sagasta el fiscal del Supremo señor Sánchez Román, para expresarle su criterio acerca de la consulta que se hizo al alto tribunal respecto de la disposición constitucional sobre inmunidad parlamentaria.

No sabemos si tuvo ese objeto la entrevista; pero sí creemos que pronto conocerá el Gobierno el criterio de la Sala de gobierno del Supremo, que bien pudiera, si llega el caso, no concordar con el fallo que en el ejercicio de sus facultades soberanas é independientes de éste, fallando como la Sala de justicia la Sala segunda del Tribunal Supremo.

Revela todo esto la falta de discreción con que se ha procedido al sólo intento de ganar tiempo.

Considérase probable que la Sala de Gobierno consulte en el sentido de que tratándose de una materia de inmunidad parlamentaria el criterio de los Cuerpos

Colegisladores es el que debe prevalecer mientras no se llegue á un fallo dictado en virtud de conflicto de competencia por la Sala segunda del Supremo, ó se modifique la legislación vigente.

El Consejo de Estado, según nuestras noticias, no estudiará el asunto hasta que reciba el dato importantísimo del informe de la sala segunda del Supremo.

Creemos poder asegurar, con tiempo y con fundamento, que se dividirán las opiniones, manteniéndose tres criterios. No dudamos tampoco en asegurar que han de transcurrir muchos días antes de que falle el Consejo de Estado.

Telegrafían de Valencia que á juicio de los que se suponen bien informados no acudirá el Tribunal á la declinatoria solicitada por el Sr. Blasco Ibañez y que los procedimientos se acelerarán para que el Consejo de guerra falle muy pronto.

Los señores Salmerón, Canalejas, Sáinz y Bergamín otorgarán, según creemos, mañana poder al procurador señor Castro para entablar la acción oportuna ante el Supremo acerca de la materia de jurisdicción en los términos más reservados y sin entrar en el fondo del asunto.

Como ya indicamos oportunamente, dirigirá esta acción, estrictamente jurídica, un abogado que no figuró nunca en ningún partido político, y que creemos será el distinguido letrado Sr. Morales.

Apareció anoche en *La Epoca* el artículo que se anunciaba como expresión definitiva del pensamiento del señor Sivela, en lo referente á las gestiones de inteligencia con el general Polavieja.

O los informes que han llegado hasta nosotros eran inexactos, ó dicho trabajo ha debido sufrir modificaciones esenciales antes de ver la luz pública.

Escrito, realmente, con criterio muy amplio y con grande elevación de miras, no hace otra cosa, sin embargo, que abrir las puertas del partido conservador á los que, provisionalmente, quieren unirse á él para realizar una parte de las aspiraciones consignadas en ciertos programas de reformas.

Ni se alude de un modo concreto al del general Polavieja; ni se contrae el menor compromiso con respecto á él.

El artículo de *La Epoca* ha parecido á todo el mundo que dejaba las cosas en la misma indefinición que antes, y tal vez por esta causa no se le ha prestado en los círculos políticos atención preferente.

El general Polavieja no ha variado de actitud durante las negociaciones, ni después de ellas. Mantiene los compromisos contraídos ante el país, y repite lo que siempre ha dicho: que acepta el concurso de cuantos lo acepten, ó prestará el suyo á quien tome á su cargo el llevar varios á la práctica con garantías bastantes y en condiciones de inspirar confianza á la opinión, puesto que no obedece al estímulo de ambiciones personales. Está resuelto á no abandonar su programa, á no confundirse con ninguno de los partidos históricos y á no desoir en obsequio de éstos, las excitaciones que á diario recibe de todas las provincias de España para que perseverare en su obra.

Mañana firmará la Reina el decreto nombrando á don Manuel Macías comandante general del sexto cuerpo de ejército y capitán general de Burgos.

Decíase hoy que también firmaría Su Majestad el decreto nombrando al señor

Chinchilla comandante general de alabarderos.

Esta noticia no ha sido confirmada en los centros oficiales.

Parece que la designación del general Macías para el primero de los citados destinos tropezaba con algunas dificultades que, por lo visto, han sido completamente vencidas.

Del 20 al 25 del corriente se inaugurarán en Zaragoza las sesiones de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, convocada por la de Madrid.

Hoy ha llegado á Madrid el último intendente de Filipinas señor Domínguez Alfonso.

Mañana conferenciará con el señor Sagasta.

Dentro de pocos días tendrá el exministro señor Canalejas ocasión de hablar en público, fuera de Madrid, dirigiéndose á cariñosos amigos políticos y particulares que desean oírle.

Aprovechará esta circunstancia para determinar con toda claridad su actitud, y entonces quedarán desmentidas categóricamente y de una sola vez ciertas invenciones que por ahí corren, las cuales no merecen que á cada momento esté rectificando sueltos de otros periódicos y rumores salidos de los mentideros de la corte.

El Corresponsal.

DE COLABORACION

Noviembre.

Este mes que empieza con la fiesta de todos los santos y la conmemoración de los fieles difuntos, es el undécimo, según el reglamento del año usado por nuestra Santa Madre la Iglesia romana.

Era el noveno mes del año romano (de donde le viene su nombre) y uno de los más importantes en cuanto á los ritos religiosos de aquel pueblo.

Estaba consagrado á Diana y empezaba por los juegos circenses y por un banquete ofrecido á Júpiter. Durante él, se hacían sacrificios á Neptuno y se celebraban los juegos Plebeyos, instituidos por las paces hechas entre estos y los patricios.

Se celebraban las fiestas del invierno ó brumales en obsequio de Baco, conocido entonces por Brumus.

Del 21 al 22 entra el Sol en el signo de Sagitario, ú hombre de la ballesta.

Por noviembre se cogen la aceituna y la castaña, si bien de esta última hay quien pretende que tengamos cosecha todos los días.

Buena nos la ofrecen, aun cuando parece que no curja, en el concejo, ya en forma de campana, campanario y andamiage, ya en estadísticas de hartos (¿de qué?) y hambrientos, ya en otras zarandajas de todos conocidas.

Se renuevan en este mes, y cada dos años, los padres provinciales, de modo que los que entran lo hacen al *fúnebre clamoreo de las campanas*: á los que se van les acompaña el *requiem eternam*. Ahora parece que no están para músicas con eso de la presidencia, y caso de haberla (la música) no será todo lo acordada que se necesita para no padecer desafinaciones.

Hay quien sale con cajas destempladas; aquel pone el grito en el cielo: otros se van cantando bajito, y se teme que al que se quiere encomendar la batuta, lo vé con muy malos ojos parte de la banda.

Comiéntanse las labores de invierno en los barbechos durante este mes, así como en las tierras destinadas á plantaciones y cultivos de primavera, ya sean estos dedicados á arbustos de la especie *Gamazus* ó barbados silvelistas. Hay que tener sumo cuidado con las heladas prematuras, que suelen no dejar pié con vida.

En los países húmedos (el nuestro no lo es) donde se emplean rodrigones para

sostener los sarmientos, pueden retirarse ya: lo mismo debe hacerse con los rodrigones políticos, por innecesario.

Se recogen en noviembre todas las hortalizas que puedan sufrir á consecuencia de las heladas, y todos los concejales que sean demasiado frescos: pocos quedan.

Los rebaños trashumantes se llevarán á comarcas templadas, y no estará demás que se haga lo mismo con los trashumantes de la política, que ya hay para rato: en Fernando Poo estarían á las mil maravillas.

Debe ser variada la alimentación del ganado de cerda.

En cuanto á las aves de corral, se debe hacer una limpieza general de los gallineros y palomares, cuidando de hacerlo con mucha precaución, para evitar alteraciones en la salud.

Entre los alimentos recomendados por la higiene, las judías deben tomarse en abundancia, procurando fomentar el uso de este alimento: porque produce excelentes resultados.

Nuestra región.

SALAMANCA.—Ayer á las doce y esta mañana á las ocho, se ha hecho memoria del terremoto de Lisboa, tocando el reloj de la Catedral.

Hoy subió el «mariquelo» hasta la cruz de la torre alta de la Santa Basílica Catedral.

—Algunos diputados provinciales fusionistas, parece que se proponen votar al señor Guerreira para presidente de la corporación.

También se indica la candidatura del señor Liano, como solución de concordia entre los diferentes elementos políticos que se disputan el sillón del palacio de la Salina.

—Esta mañana á las diez han llegado ocho soldados repatriados, dos de ellos naturales de Salamanca y uno de la provincia.

Todos fueron obsequiados por la Junta local de Socorros, continuando cinco de ellos, naturales de la región gallega, su viaje por la línea de Astorga.

VALLADOLID.—Noches pasadas se ha cometido un robo en la depositaria de fondos municipales de San Pedro de Latarce.

Los ladrones, que aún no han podido ser descubiertos, á pesar de las activas gestiones de la guardia civil, se llevaron todos los valores que existían en la caja del Municipio, cuya cuantía aun no se ha podido precisar.

—El jueves próximo se reunirá el Claustro de esta Universidad, con el fin de examinar las solicitudes de los aspirantes á la secretaría de aquel centro docente y enviar al señor ministro de Fomento interino el orden de la propuesta con arreglo á los méritos y servicios de los que se han presentado.

PALENCIA.—Ayer se reunió en el despacho del Gobernador civil de la provincia la Junta provincial constituida para hacer el reparto de las 100.000 pesetas concedidas por el ministerio de la Gobernación á los pueblos damnificados por los últimos temporales.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 1.º Nociembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

CONFLICTO GRAVE

La luz en Madrid.

Saliendo á la superficie trabajos que desde hace tiempo se han venido realizando, se inició esta tarde un grave conflicto que puede ser de funestas consecuencias en la población.

Tomando por pretexto los faroles del

gas la negativa á dar el parte acostumbrado de *Sin novedad en el servicio*, después de hecho el apagado de madrugada, intentaron esta tarde en declararse en huelga y dejar á Madrid sin luz.

Enterado el gobernador civil de lo que se trataba y puesto de acuerdo con el director de la Compañía del gas, adoptó las oportunas medidas para que los faroles de las vías públicas fueran encendidos.

Con algún retraso se empezó á hacer el encendido por los distritos del centro de la población, confiándose que bien por los faroleros ó por personal supletorio de la fábrica, no pueda ésta producir ningún fluido.

A las seis de la tarde el señor Aguilera dictaba órdenes para que por fuerzas de la Guardia civil y de Orden público fueran custodiadas las fábricas de gas y de luz eléctrica en previsión de que por los proveedores de la huelga se pretenda ejercer coacción en los operarios de dichas fábricas.

Los puntos de donde partían los faroleros para cumplir sus servicios están también custodiados para impedir coacciones y que se organicen algaradas.

A la hora en que cerramos esta edición se hallan reunidos en el despacho del gobernador civil todos los tenientes de alcalde, con objeto de adoptar medidas y tener gente preparada para lo que ocurrir pueda.

Como principales organizadores del conflicto, se busca á los faroleros Salvador Consuegra y José Expósito.

Muerta por un tren.

Barcelona 1.

En la vía férrea de Villanueva y Geltrú, un tren que se dirigía al cementerio Nuevo ha arrollado á una mujer, magullándole ambas piernas.

La infeliz murió á consecuencia de las heridas.

Sevilla 1.

El periódico independiente *La Andalucía* publica hoy un artículo sensacional defendiendo á Polavieja y sintetizando la actitud política de éste.

Polavieja —dice el periódico— sólo quiere una política nacional, honrada.

Polavieja cuenta con más elementos para formar Gobierno que otros partidos que aspiran al poder.

Acaso, inesperadamente—dice el colega—forme el marqués de Polavieja un ministerio.

Polavieja no solicita uniones; pero admite el concurso de todos los políticos honrados que quieran secundar las ideas expuestas por el general en su manifiesto.

El Corresponsal.

Jorge Maria de Ledesma.

Los que no alcancen á recordar á la Zamora de hace veinticinco años, quizá se sorprendan al saber que Ledesma no era zamorano; de tal manera se había asimilado nuestras costumbres, tal cariño había tomado á nuestra tierra y á nuestro envejecido pueblo, que obligado á residir en capital de grandes atractivos, donde ocupabadesde muy joven brillantísimo puesto universitario y otro quizá más preeminente, en las simpatías de aquella sociedad, ansiaba la llegada de la época de vacaciones, con el mismo afán que el más cándido de sus alumnos. Cierzo que en Zamora satisfizo las aspiraciones de su corazón y con ellas la felicidad de conseguir en su hogar una paz ejemplarísima y una tranquilidad jamás interrumpida.

Y ¡cosa extraña! Mientras con el ardor de la juventud Jorge Ledesma trabajaba por conquistarse el puesto que al fin lograron de consuno su talento y su perseverancia, no sufrió quebranto su naturaleza, ni sus energías físicas decayeron en ningún momento de la imprescindible lucha.

Llegado á la meta y satisfechas aque-

llas honradas ambiciones, olvidados todo género de deseos y en pleno disfrute de la más dichosa calma, es acometido de terrible dolencia, que parece reservada más que á los satisfechos, á los vencidos, más á los inquietos que á los reposados, más á los que naufragaron que á los que arribaron felizmente al puerto deseado.

Hace más de dos años que todos veíamos los progresos de la traidora dolencia y desde sus contemporáneos y amigos, hasta sus más recientes discípulos, preveíamos la terrible desgracia que hoy tenemos el sentimiento de comunicar á nuestros lectores.

Jorge Ledesma, murió en la madrugada de ayer, de modo tan ejemplarísimo, que edificó á cuantos presenciaron aquella lenta agonía; la triste noticia cundió rápidamente por la capital, causando general aflicción. El telégrafo la comunicó á Zaragoza, el pueblo de sus recuerdos y de sus íntimos afectos y á Valladolid, el pueblo conquistado por sus bondades, y á las pocas horas Zaragoza y Valladolid enviaban las demostraciones de su duelo á la desconsolada familia.

Esta mañana Zamora le rindió su último tributo de afecto, y á la hora en que escribimos, continúa en todas partes honrándose su grata memoria con aquellos elogios generales y espontáneos, que merecen sus virtudes.

En el claustro de la escuela vallisoletana, donde se seguía con cuidadosa atención midiendo el progreso del mal que minaba al estenuadísimo compañero, ha causado la noticia de su pérdida efecto muy semejante al sentido en su propio hogar, y lo mismo que los alumnos zamoranos hoy se duelen de haberse quedado sin tutor, todos sus discípulos lamentarán mañana verse desamparados, lo mismo de sus provechosas enseñanzas, que de sus bondades sin fin.

El HERALDO, que toma principalísima parte en el duelo general, acompaña en este grandísimo dolor á su desconsolada familia.

Cabezas de ajo.

XXV

Siendo hoy día de difuntos: siendo el día de los muertos, hoy el ajo es de ultratumba, pero no de cementerio. Fijarse, por tanto, en él, y en los vivos no pensemos.

De regular estatura y de traje descompuesto; yo jamás le ví la cara ni el color de sus cabellos. Estuvo bastantes años ocupando un alto puesto; más como pasa señores, con frecuencia en estos tiempos, este ajo que tenía una voluntad de hierro, una libertad á prueba, y hasta creo que talento, ha caído en la desgracia por tener tan sólo el pero de ser el mayor veleta que ha existido en este pueblo.

¿Sabéis señores, quien es? No?—Pues vais á conocerlo al decirnos que este tiene tan invulnerable el cuerpo que le importan los balazos, lo que á cualquiera un pimiento.

Y aquí terminan los ajos dispensad sus malos versos: y hasta dentro de unos días en que principio daremos á otra sección parecida de jóvenes circunspectos cuyo título será *Cebolletas* y la haremos para que sirva de guía ó cosa así al bello sexo.

Me despido, pues, lectores de vosotros, hasta luego.

Rafael del Val.

# EXTRANJERO

Milán 1.

Anoche debutó la compañía de María Guerrero.

El público milanés hizo una gran ovación á la gran actriz y celebró el conjunto de la compañía.

Díaz de Mendoza está muy satisfecho de su empresa, y dice que los aplausos que el público de todas partes dispensa á los autores clásicos españoles son su recompensa.

Desde aquí la compañía Guerrero va á Turín y á Roma.

La compañía ensaya ahora *Silencio de muerte*, primera obra que estrenará al volver á Madrid.

París 1.

Se confirma la noticia transmitida desde Constantinopla de que el Emperador de Alemania declaró terminantemente al Sultán que podía contar con la oposición de dicho imperio si cualquiera potencia pretendiese atentar contra la integridad del territorio otomano.

Estas palabras no constituyen una verdadera promesa de alianza, pero anuncian el propósito de impedir que Rusia ó Austria intenten ensanchar sus fronteras á costa de Turquía.

Tal es la interpretación que se ha dado en los círculos oficiales de Constantinopla.

París 1.

Se asegura que el capitán Baratier, que se ha embarcado en Marsella con rumbo á Alejandría, lleva instrucciones para que el comandante Marchand vuelva á encargarse del mando de la expedición exploradora que se encuentra en Fachoda y evite cualquier conflicto con los ingleses.

París 1.

Los telegramas de Londres siguen anunciando preparativos militares y armamentos navales que no corresponden ciertamente á las seguridades de la prensa oficiosa, y, antes bien, parece coincidir con el lenguaje agresivo de algunos periódicos, que repiten el firme propósito de la Gran Bretaña de no consentir que Francia se interponga ó dificulte los planes de aquella, y apoyan su argumentación repitiendo á diario los poderosos elementos con que cuenta la nación inglesa para imponer su voluntad y que está ya cansada de hacer concesiones.

En los círculos políticos de Francia no se concede á este lenguaje la importancia que sus autores desean sin duda.

# A LA MUERTE

Que el hombre ha de morir es indudable, Y oponerse á esa ley es imposible, Pues dimana de Dios, que es infalible Y en todos sus decretos inmutable.

¿Y acaso es el vivir tan venturoso? ¿Qué bienes proporciona? Sólo llanto, Desde el nacer, al acabar y cuanto Mas se espera al placer, menos dichoso.

Sinó mirad al rico, al potentado, El que envidiado es del indigente, Su dicha, su ventura es aparente, Si leyérais, en su alma, desgraciado.

Pues hastiado de todo, en su locura, Codicia muchas veces lo imposible, Y al verse contrariado, es increíble Su inmenso padecer, su desventura.

¿Y para el indigente qué es la vida? Lucha continua de ambición insana, Una tumba ignorada en el mañana Y morir con el alma entristecida.

Morir es el descanso, es el consuelo Para el desheredado de la suerte, Así que ansioso pide que la muerte Acabe con su pena aquí, en el suelo.

¿Qué es la muerte, por fin? El sueño eterno, Dichoso para el justo y el creyente, Para el réprobo ateo impenitente Martirio interminable en el *Averno*.

Sólo la espera en calma y sin tortura El que acató su suerte con paciencia, Aquél que siente paz en su conciencia, La muerte para este es la ventura.

Ven á mí, si yo logro ese consuelo, Pues me pesan muchísimo los años, Y herido por crueles desengaños Sólo aspiró á ese bien, gozar del Cielo.

José Hernández de Medina.

# CARTERA DE NOTICIAS

Nuestro querido amigo, don Fabriciano Cid, ha visitado esta mañana, una por una, todas las dependencias de la Diputación provincial, despidiéndose emocionadísimo de todos los empleados de la corporación, á los que ha reiterado su afectuosa y particular amistad, manifestando la gratitud de que es deudor á todos, por el cariño y atenciones que de todos ha merecido.

En este acto de esquisit a cortesía, han patentizado los empleados de la corporación provincial, la alta consideración y el entrañable afecto que sienten por el señor Cid, y al propio tiempo el pesar que les produce el alejamiento de la Diputación del que ha sido durante cuatro años caballeroso y dignísimo presidente de la misma.

En la farmacia del señor Conde, calle de la Renova, se ha recibido un curioso y útil aparato denominado *Inhalador Giner Aliño*, para el tratamiento y curación de las enfermedades de las vías respiratorias por medio de aspiraciones de vapores medicinales; según noticias, con estos aparatos, muy conocidos en toda España y en América, se han obtenido notables curaciones en los catarros de pecho y garganta, toses pertinaces, y tisis pulmonar; esto dado lo cómodo y sencillo que resulta este aparato, así como también su poco precio, no es aventurado asegurar que ha de alcanzar en esta población un gran éxito.

En dicha farmacia se entregará gratis, á quien lo solicite, un folleto donde se consigna la opinión de los médicos más eminentes de España, altamente favorable á este nuevo remedio curativo.

En la mañana de hoy se ha celebrado el funeral y misa de *Requiem* por el eterno descanso del alma del señor don Jorge María Ledesma.

Seguidamente el clero parroquial, con cruz alzada, acompañó al cadáver hasta la salida de la carretera de Moraleja, donde se rezó el retero de rúbrica y el duelo despidió á los numerosos amigos que acompañaron á los restos mortales hasta aquel punto.

El fúnebre acto ha sido presidido por los señores director espiritual del finado, presbítero don Germán Fernández, catedrático del Seminario, don Fabriciano Cid, don Jesús Firmat, don Ignacio Reina, y en representación del caustro universitario de Valladolid, al que pertenecía el finado, los señores García Amado y Royo Villanova, que á dicho fin llegaron en el tren correo de la mañana.

El coche fúnebre, seguido de tres carruajes, en los que iban amigos de la dolorida familia, salió con dirección de Fuentelapeña, en cuyo camposanto recibiría cristiana sepultura el cadáver del que en vida fué nuestro estimado y respetable amigo.

Descanse en paz.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la jefatura de Obras públicas de esta provincia, el ingeniero de caminos canales y puertos, don Luis Justo y Sánchez.

El servicio telegráfico de nuestro número de hoy, lo encontrarán nuestros lectores en la cuarta plana.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de San Agustín, con la dotación de 375 pesetas anuales cobradas de la caja municipal.

Ha tomado posesión de la escuela de niños de Santovenia don Ulpiano Aguado Sobrino.

Ha sido puesto á disposición del señor

juéz de Gema, el vecino del mismo pueblo Vicente Martín Fernández, autor del robo de varias puertas y machones á su convecino Eduardo Rodríguez.

## AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Zamora.—Delito, lesiones.—Procesado, Ramón Alfageme Estéban.—Ponente, señor Presidente.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, señor Morán Arroyo.—Procurador, Sr. Cid.—Testigos 13.

Hoy á las doce del día, hora en que brillaba el sol, se ha reunido la Excelentísima Diputación.

Los señores diputados, que entraron en el salón, lucían muy buenas prendas de casa de Nicanor, ó de la casa de Barco que es donde me visto yo.

Muchos iban con chistera del año setenta y dos; ni un año más ni uno menos: la que Morán exhibió tiene diez años cumplidos ¡y era quizás la mejor!...

Dejando prendas aparte, sepa el curioso ecto, que lo que es hoy y no ha tenido lance alguno la sesión

## BUENA OCASION.

Se vende un Oficio de Procurador en precio muy económico.

En la administración de este periódico informarán.

Se venden las casas números 30 y 35 de la calle de la Alcazaba (vulgo Herberos), libres de todo cargo.

Para tratar con su dueño, Pedro Franco, calle de la Feria número 2.

Hoy han comparecido en la inspección de vigilancia, dos sujetos que anoche se entretenían en perturbar la tranquilidad de los vecinos.

Con don Francisco Gabán hoy hemos visto á Morán, (no á Paco Morán; á Sixto), y ya puede darse pisto: ¡le cae bien el *manferlán*.

Hoy ha empezado el plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones territorial, industrial, riqueza urbana, minas, carruajes de lujo y alcoholes del segundo trimestre del actual ejercicio.

La Guardia civil ha detenido al vecino de Santa Colomba de las Monjas, Federico Heras Prieto, autor del robo de dos caballerías mayores propiedad de la excelentísima condesa viuda de Patilla.

El día 23 del corriente, procederá el ayuntamiento de Carrascal al deslinde y amojonamiento de aquel término municipal.

Hoy ha llegado á esta capital, nuestro ilustrado colaborador y querido amigo, de Benavente, don Ventura Madrigal, al que le damos nuestra cariñosa bienvenida.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos de Villalpando señores don César Núñez, Serapio Fernández y Ramón Alvarez.

Sean bien venidos.

El ayuntamiento de esta capital ha remitido á la aprobación del señor gobernador civil el reglamento de Bomberos.

Ayer y hoy, ha sido grande la concurrencia de fieles en los templos, á orar por los difuntos.

También se vió concurridísimo ayer tarde el cementerio de San Atilano.

## MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Matías Ferreras Martín.

Defunciones.

Clara Santos González.

Ayer tarde y hora de las cinco ocurrió en Villaralbo el siguiente hecho:

Estando en la iglesia la viuda Isabel Roncero Tamames, un hijo de esta de 18 años de edad, llamado Vicente García Roncero, penetró en la casa de su madre por la chimenea, robándole de un baul 38 duros que tenía ahorrados, fruto del trabajo de dos hijas, las cuales se hallan inútiles.

Un hermano mayor, se presentó anoche en la inspección de vigilancia denunciando el hecho y el autor, que se hallaba en esta capital.

El inspector señor Tola demostrando el celo que para estos asuntos tiene, ordenó que toda la fuerza que está á sus ordenes, practicara un reconocimiento en las posadas y casas de mal vivir, no pudiendo dar con el *caco*.

A las doce de la noche en el momento de embarcar en el tren que va para Plascencia, fué capturado el Vicente, por el agente de Estación, el cual lo condujo á la prevención donde ha pasado la noche.

El *caco* había comprado un reloj y un tapabocas y obraban en su poder 135 pesetas, las cuales con los dos objetos, han sido entregadas á su familia.

Por no comparecer la procesada, ha sido suspendido el juicio oral señalado para hoy procedente del juzgado de Toro.

Don Faustino Iglesias, ha renunciado á la escuela de Fuentelcarnero, por haber optado por la de ambos sexos del pueblo de Tardobispo.

Con motivo de la concentración en esta capital de los mozos del actual reemplazo de la zona de Zamora, ayer y hoy se ha notado gran animación en las calles.

A las seis de la tarde de ayer ocurrió un hecho en la calle del Riego con una niña de nueve años de edad, que por lo repugnante y salvaje que es, renunciamos a darlo á conocer á nuestros lectores.

Hasta pasado mañana no tendrá lugar la elección de cargos en la Diputación provincial.

Parece que esta dilación no obedece al propósito de que la Ley se cumpla, sino á que los conjurados no pierden la esperanza de hacer más prosélitos para su causa.

La llegada del senador don José Rodríguez, parece que se relaciona con las determinaciones que habrán de adoptar los disidentes del partido liberal en la reunión que están celebrando á la hora en que escribimos estas líneas.

También en la tarde de hoy celebrará la mayoría una reunión en el Gobierno civil para acordar la distribución de cargos.

En la madrugada de hoy ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro particular amigo el segundo inspector de Vigilancia, don Pablo González.

**Doña Felipa Mateos,**  
PROFESORA EN PARTOS.  
Herrerías, 34.  
Hojalatería de Chillón.

**Servicio telegráfico.**

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 2 (10 m.)

**Los yanquis en Manila.**

Un despacho de Hong Kong, que publica el periódico americano *The Sun*, dice, con referencia á noticias de Manila, que se advierten allí señales de descontento entre las tropas yanquis de oposición.

A tal punto ha llegado este descontento, que el regimiento del

Colorado, de guarnición en Manila, se ha negado á prestar servicio.

Los soldados justifican este acto de insubordinación diciendo que la manutención es insuficiente y la calidad de los alimentos defectuosa.

Añaden que no prestarán de ninguna manera servicio, y piden que cuanto antes sean repatriados á los Estados Unidos.

Los yanquis comienzan á tocar los inconvenientes de su política de expansión colonial.

Además, tropiezan con las dificultades que ofrece el clima de Filipinas, donde las bajas de los sol-

dados procedentes de América son enormes por efecto de las enfermedades epidémicas, que agravan el abuso de las bebidas alcohólicas.

Madrid 2 (11 m.)

**El "Monserrat,"**

Telegrafían de Cádiz participando la llegada á aquella capital del vapor *Monserrat*, procedente de Cuba.

Conduce 1.498 repatriados en estado por demás lastimoso. Más de 800 vienen gravemente enfermos.

Durante la travesía de dicho vapor han fallecido 96 soldados.

Madrid 2 (11'15 m.)

**Consejo de ministros.**

Hoy se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Los consejeros responsables se ocuparán de las noticias últimamente recibidas de los Comisionados españoles en París.

Creése que las sesiones que dicha comisión celebre no pasarán de cinco.

Sánchez Ortiz.

IMP. CALAMITA

**CAMISERÍA J. MAÑOSA.** Santa Clara, 6. Camisas franela desde 2'50 pesetas en adelante.

PAPELES PINTADOS

DE  
**ESPERATO ROBLEDO**  
PLAZA DEL FRESCO  
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE  
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

**VINO IODO-TANICO**  
PREPARACION ESPECIAL  
**A. COIPEL**  
EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL IODO  
Constituye un tónico excelente en los casos de  
BOCIO, ESCRÓFULAS, TISIS Y LEUCORREA  
y sustituye con ventaja á todos los preparados de  
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO  
á los de QUINA y los FERRUGINOSOS

**LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,**

**LOS DISENTÉRICOS**, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

**LAS EMBARAZADAS**, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

**LOS NIÑOS** en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

**VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS** ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como


**AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL**, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

**SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ**

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías  
**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

SE HACEN  
toda clase  
de composturas  
garantizadas  
por un  
año.




**RELOJERIA SUIZA**  
DEL  
**SEÑOR PIEDRA**

HAY  
á la venta  
relojes de pared  
y  
cuadro desde  
20 pesetas.

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.  
**ZAMORA**



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL.

**34 años de existencia.**

SEGUROS contra INCENDIOS.      SEGUROS sobre LA VIDA.

Subdirector: Ignacio de la Fuente, Paseo de la Glorieta.—ZAMORA.

ESTOMAGO

Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

**Quezaral digestivo** del Dr. Carceller, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago é intestinos, sean ó no dolorosas, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueben una sola vez este prodigioso remedio desechan todos los conocidos hasta el día por muy en uso que estén. *Sorprenden sus resultados.* El enfermo crónico que su estómago no le admita más que leche, debe probarlo, comerá bien y digerirá mejor, *Precio, 3 y 5 pesetas caja.* Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35 y Garcia, Capellanes, 1; D. José García Capelo, en Zamora y principales farmacias y droguerías de España.

NUEVO Y GRANDIOSO ALMACEN  
DE PAPELES PINTADOS

Depósito de los tan convenientes

**FLORONES** de cartón para los techos y del riquísimo **LINOLEUM** para suelos.

Representación del **MOSAICO NOLLA** para pavimentos.

ANTONIO VALLEJO Y VALLEJO.

Calle del Duque de la Victoria núm. 18, Valladolid.